
Реконструкция Юнусовской площади в 

Казани завершится осенью 

В этом году выполняется благоустройство трех скверов: садов 

Любви, Танца и Майдан 

(Город Казань KZN.RU, 8 августа, Диана Жиленкова). К осени на Юнусовской 

площади в Вахитовском районе Казани завершится благоустройство трех скверов: 

садов Любви, Танца и Майдан. На сегодня работы выполнены на 67%, ход 

ремонтных работ сегодня проинспектировал Мэр города Ильсур Метшин. 

Юнусовская площадь была сооружена во второй половине XVIII века, ее назвали в 

честь купцов Юнусовых. Первая очередь благоустройства началась с сада Печали, 

который после обновления открыли в сентябре прошлого года. Здесь появилось 

новое дорожное покрытие, газон с автоматическим поливом, тематические 

ограждения. Сквер оснастили системой видеонаблюдения и наружным 

освещением. 

Высажено более 2,5 тыс. цветущих кустарников и трав. Установлены 

архитектурные формы в старо-татарском стиле – стулья, информационный стенд в 

виде ширмы, урны. Центральным элементом стал фонтан в виде действующей 

водоразборной колонки. Перенесена стоянка для туристических автобусов со 

стороны ул.Фатыха Карима, ее место занял расширенный тротуар. 

В этом году стартовало благоустройство садов Любви, Танца и Майдан. Здесь 

также установят тематические архитектурные формы по аналогии с садом Печали: 

скамьи, стулья, урны, появятся и сундуки. Скверы украсят такие растения, как 

рябина шведская, гортензия метельчатая, седум видный, эхинацея, вейник 

остроцветковый и другие. 

На сегодня практически уложены бортовые камни, укладка брусчатки завершена на 

75%, деревянного настила – на 70%. Более чем наполовину выполнено устройство 

посевного газона, систем видеонаблюдения и автополива, наружного освещения. 

Монтаж малых архитектурных форм завершен на 30%. 

Как отметила главный архитектор проектов Института развития города Арина 

Хасанова, источником вдохновения при создании проекта благоустройства 

послужила история Старо-Татарской слободы. Проходили встречи со старожилами, 

которые рассказывали, как выглядела Юнусовская площадь в прошлом. 

«Я хорошо помню, когда в преддверии Универсиады наш почетный житель города 

Нуриса Апа (Нурания Биктемирова – прим.ред.), рассказывала про этот сад, – 

поделился воспоминаниями Ильсур Метшин. – К сожалению, она уже ушла в мир 

иной, земля ей пухом. Активное участие принимали и другие старожилы. Но тогда 
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мы еще и мечтать не могли, что в скором будущем появится этот сквер, и он 

действительно похож на то, как рассказывали старожилы». 

Глава города поблагодарил архитекторов за то, с какой любовью и вниманием к 

истории Старо-Татарской слободы они подошли к реконструкции Юнусовской 

площади. 

Как отметила Арина Хасанова, несмотря на то, что все скверы объединены одной 

концепцией, у каждого будут свои особенности. «Например, в саду Майдан есть 

Дом Беркутова – это объект культурного наследия. Он синего цвета, поэтому здесь 

мы высаживаем голубовато-сиреневые растения. А в саду Любви расположен Дом 

Юнусовых — Апанаевых и его дополнит растительность в красно-розовых 

оттенках. К тому же, это и некая ассоциация со словом любовь», – пояснила 

главный архитектор проектов Института развития города. 

Особенности скверов будут учтены и при проведении культурно-развлекательных 

мероприятий. Как пояснила руководитель Дирекции парков и скверов города 

Айгуль Латыпова, в саду Печали уже проходят читки стихотворений на русском и 

татарском языках, а в саду Любви в будущем желающие смогут зарегистрировать 

свой брак – сейчас такая возможность обсуждается с Управлением ЗАГС столицы 

РТ. 

«Мы, конечно, планируем это соединять с набережной озера Кабан. Во-первых, это 

популярная локация среди туристов и местных жителей. Она очень связана со 

Старо-Татарской слободой, у нас много мероприятий, которые продвигают 

изучение татарского языка, сохранение татарской культуры и идентичности 

татарского наряда. Все то же самое мы планируем дублировать сюда», – 

поделилась Айгуль Латыпова. 

Участие в выездном совещании также приняли заместитель руководителя 

Исполкома города Игорь Куляжев и глава администрации Вахитовского и 

Приволжского районов Альберт Салихов. 

Всего в этом году запланировано благоустройство восьми общественных 

пространств Казани. Кроме Юнусовской площади, работы идут в парке 

им.Горького, саду Рыбака, на бульваре по ул.Серова и т.д. 


